



Focalizan búsqueda de paciente con Alzheimer en el entorno del Hospital de Puerto Montt

INVESTIGAN. José Vallejos se extravió aguardando atención el miércoles. Equipos de emergencia apoyan el rastreo, mientras familia y centro de salud insisten en cruzar responsabilidades.

Vicente Pereira
vicente.pereira@diariollanquihue.cl

Por los sectores aledaños al Hospital de Puerto Montt prosiguió ayer la búsqueda de José Vallejos Carrasco (60 años), adulto mayor que desapareció a las 14:00 horas del miércoles, mientras esperaba una transfusión de sangre en este establecimiento de salud.

Vallejos llegó acompañado de su cónyuge, Nadia Guzmán. La mujer salió del recinto en busca de una colación y de medicamentos para su esposo. En estos trámites tardó una hora, y cuando volvió, José Vallejos ya no estaba.

Por esta situación, a las 19:00 horas del miércoles, la Quinta Comisaría de Carabineros recibió una denuncia por presunta desgracia presentada por la familia. Esta acción dio inicio a la búsqueda del adulto mayor.

El Ministerio Público dispuso que el Departamento de En-

cargo y Búsqueda de Personas y Vehículos (SEBV) y la Sección de Investigaciones Policiales (SIP) de la Quinta Comisaría asumieron la búsqueda. Hasta la publicación de este artículo, las diligencias no presentaban resultados. Al momento de extirarse, Vallejos vestía un polerón negro, pantalón negro y zapatillas negras con blanco.

La familia informó que, en caso de haberse sacado el polerón, el paciente viste una playera de manga larga gris.

Nadia Guzmán detalló que la búsqueda se concentró en los sectores aledaños al hospital. Además, reveló que recibió información sobre el paso de una persona de similares características y caminar lento por las poblaciones cercanas.

TRABAJO COORDINADO

La familia se reunió ayer con el alcalde Rodrigo Wainraihgt (RN) y con el diputado Mauro González (RN) en el municipio de Puerto Montt.

En la ocasión, el jefe comu-

nal instruyó activar un trabajo coordinado para apoyar la búsqueda de José Vallejos Carrasco. Estas labores se desarrollan en conjunto con Carabineros de Chile (SEBV), el equipo de Rescate Agreste del Cuerpo de Bomberos de Puerto Montt, la Dirección de Seguridad Pública Municipal con su equipo de drones, y el Departamento Comunal de Gestión de Riesgo de Desastres y Emergencias (GRD).

El despliegue operativo se concentra en el sector del Hospital de Puerto Montt y puntos aledaños. Los equipos amplían el radio de búsqueda conforme a los antecedentes recopilados por las instituciones competentes.

Nadia Guzmán dijo que está concentrada en encontrar a su marido. Junto a sus dos hijos, Iván y Diego, no han definido si iniciarán acciones legales en contra del hospital, escenario que no descartan.

La esposa argumenta que existió negligencia por parte



EQUIPOS DE EMERGENCIA RASTREAN LOS ALREDEDORES DEL HOSPITAL DE PUERTO MONTT PARA UBICAR A JOSÉ VALLEJOS (60). LA ÚLTIMA VEZ QUE FUÉ VISTO EN EL RECINTO, EL ADULTO MAYOR USABA PANTALÓN NEGRO, ZAPATILLAS OSCURAS CON DETALLES BLANCOS Y UN POLERÓN NEGRO.



LA FAMILIA SE REUNIÓ AYER CON EL ALCALDE DE PUERTO MONTT, RODRIGO WAINRAHGT, Y CON EL DIPUTADO MAURO GONZÁLEZ.

(vídeo de la página anterior)

del establecimiento de salud.

Desde el Hospital de Puerto Montt reiteraron que el paciente se retiró del recinto sin autorización tras recibir su primera atención en el Servicio de Urgencia y en ausencia de sus familiares.

El establecimiento hizo un llamado a mantenerse junto a los pacientes mientras están en el hospital, sobre todo si presentan riesgo de desorientación.

La institución destacó que el hospital activó de forma inmediata el Protocolo de Fuga de Pacientes, dejó constancia en Carabineros e inició una búsqueda al interior y en el entorno del recinto.

PRESUNTA NEGLIGENCIA

El hospital informó ayer que el director Ricardo Quezada, junto a su equipo, se reunió con el hijo de la persona extraviada para coordinar acciones y mantener comunicación directa. Quezada también sostuvo una reunión con Carabineros, entregando antecedentes en el marco de la presunta desgracia. Nadia Guzmán reiteró su postura: "Hubo negligencia de parte del hospital. Pero lo primero es encontrar a mi marido, para luego conversar respecto a qué hacer con mi familia".

En este contexto, Myriam Mayerovich, hija de Violeta Gutiérrez –adulta mayor extraviada

Kuschel: hay "cero prioridad" en seguridad

● El senador Carlos Kuschel (RN) sostuvo que "hace rato que el hospital debió haber tomado medidas para controlar el ingreso y egreso de las personas, no sólo de los pacientes". Para ello, el congresista afirmó que se debe invertir en tecnología para controlar el movimiento de personas en el recinto. "El hospital ha tenido cero prioridad en materia de seguridad", señaló el parlamentario. Por este motivo, llamó a establecer un mayor control sobre quienes transitan por el lugar, ya que "muchos de ellos no son ni pacientes, ni acompañantes. Son sólo circulantes, que, quizás, incluso, acuden a delinquir en el hospital". Kuschel agregó que el establecimiento cuenta con medidas de seguridad piso por piso, lo que teóricamente impide transitar de manera libre por estas dependencias. Sin embargo, el senador concluyó que "hay infinitud de controles, que parece que están fallando".

da desde 2022 en el mismo recinto", acusó despreocupación del hospital por los adultos mayores. La mujer reclamó por una falta de competencias de las personas a cargo de estas tareas.

Mayerovich cuestionó además la poca deferencia de las autoridades locales, como la directora de Salud del Reloncaví, Bárbara del Pino, y representantes de la Delegación Presidencial. Señaló que nunca los han contactado como familia para informarles acerca del caso de su mamá.

La mujer cuestionó que el hospital responsabilice a las familias cuando se pierde una persona. "Es una falta de respeto, porque quienes tienen jefatura carecen de empatía y sólo son buenos para sacarse la

foto cuando colocan una primera piedra (...). Espero que ojalá puedan encontrar a este adulto mayor", remarcó.

CUATRO DÉCADAS

José Vallejos y Nadia Guzmán tienen 60 años y suman 40 años de matrimonio. Tienen dos hijos, Iván (39) y Diego (32). Este último fue reconocido como Ciudadano Destacado de Puerto Montt en 2016 por su trabajo por la inclusión de las personas con discapacidad.

Nadia Guzmán cuenta que su esposo no estaba trabajando debido a sus problemas de salud. Dejó de laborar al inicio de la pandemia en el país, hace casi seis años.

Sus últimas actividades laborales estuvieron relacionadas con la madera y como con-

ductor de aplicación.

Guzmán recordó que tras la llegada del covid-19, "le dijimos que no siguiera por temor a que se contagiera. Además, comenzó el deterioro de su salud. De hecho, desde hace tres años que sufre Alzheimer, condición que cada día empeora más".

MONITOREO AÉREO

El municipio desarrolla una serie de acciones para colaborar en la búsqueda del adulto mayor. Según lo dispuesto por el alcalde, se consideran patrullajes terrestres, monitoreo aéreo con drones de alta resolución, coordinación permanente en terreno y análisis de información comunitaria.

El objetivo es mantener un trabajo interinstitucional activo y en evaluación constante.

El encargado comunal del Departamento de Gestión de Riesgo de Desastres y Emergencias, Claudio Díaz, indicó que han dispuesto todos los recursos municipales necesarios para apoyar esta búsqueda. Las labores se realizan de manera coordinada con las distintas instituciones asignadas para este fin, como Carabineros.

Díaz explicó que se han desplegado equipos técnicos y humanos en distintos puntos estratégicos, con la finalidad de mantener un monitoreo constante y ampliar progresivamente el radio de acción. CG